25/07/12

SALAMANCA

Consigue un juego de cuchillos para gourmets

DECANTADOR OXIGENADOR de vino

Muere Peces-Barba, expresidente del Congreso y uno de los 'padres' de la Constitución Cataluña, la Comunidad con la mayor deuda, pide al





Estado el rescate financiero

SUCESOS

Fallece un hombre de 79 años en un accidente de tráfico en Candelario

Página 34

Salamanca sufre un descenso del 13,7% en el valor de sus viviendas

Página 11

ADEMÁS...

DINERO

El Estado abona cada mes 58,2 millones de euros a los pensionistas de la provincia ■ 10

Béjar apuesta por solidaridad y cultura en la cuarta edición del festival Abejarock

Berkeley seguirá con sus proyectos de explotación de las reservas de Uranio



El Príncipe destaca el español como elemento imprescindible de proyección internacional

Herrera reitera que la Junta aprobará el segundo plan sobre el idioma para el último trimestre del año • El Instituto Cervantes dirige su mirada hacia Miami y Washington Páginas 2 a 5

Los municipios decidirán las inversiones en el consultorio local, calles, redes y alumbrado

El nuevo modelo de ordenación del territorio diseñado por la Junta prevé que los municipios de Castilla y León con menos de 20.000 habitantes decidirán sobre nuevas inversiones en el consultorio médico local, calles, depósitos de agua y las redes de distribución y saneamiento, y alumbrado público. Asimismo, gestionarán los gastos en la sede del propio Ayuntamiento y se encargarán de las inversiones

sobre el cementerio municipal, los parques y jardines, los columpios y circuitos biosaludables, el micropolígono industrial y la piscina de

Por otra parte, el consejero de

Los 2.248 pueblos de la región tendrán un mes para presentar alegaciones

la Presidencia y portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, informó de que pasado mañana empezará a remitir una carta con el modelo de ordenación del territorio que han diseñado a cada uno de los 2.248 municipios de la Comunidad, para aclararles las funciones que asumirán conforme a su tamaño y para abrir un plazo de un mes para que puedan aportar sus sugerencias.

Los ahorros de los salmantinos caen 245 millones en un solo año mientras el crédito no repunta Las familias recurren a sus depósitos para superar el descenso de ingresos

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 1.329,00 € Área (cm2): 812,8 Ocupación: 75,18 % Documento: 1/2 Autor: Núm. Lectores: 24000

NSTITUTO CERVANTE

▶ PROFESORES

Don Felipe reconoce la tarea de los docentes del Instituto Cervantes, "la pasión y entrega" con la que trabajan en circunstancias no siempre fáciles".

USAL

El rector subraya que la dedicación al español de la Universidad "es parte de su compromiso con Iberoamérica y con su sistema universitario'



Juan Vicente Herrera, los Príncipes de Asturias y Daniel Hernández Ruipérez, escuchan la intervención de Víctor García de la Concha.

El Príncipe llama a consolidar el español como lengua internacional

Juan Vicente Herrera reitera que aprobarán el II Plan del Español en el último trimestre

El Príncipe de Asturias pidió ayer el apoyo de la sociedad civil al Instituto "para afianzar el sueño compartido de que el español se consolide como una de las dos grandes lenguas de relación internacional del mundo moderno". Don Felipe incidió en que "la sociedad española necesita más que nunca al Instituto Cervantes en la imprescindible labor de proyección internacional".

Los Príncipes inauguraron la Reunión Anual de Directores del Instituto Cervantes en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca, un acto que contó con la presencia de numerosos representantes institucionales y de los más de 70 directores de centros Cervantes que trabajan en Salamanca hasta mañana.

El reconocimiento a la labor que desempeña el Instituto Cervantes fue constante en los dis-

cursos que se pronunciaron. El Príncipe se refirió a sus profesores, a los que "se ha calificado muchas veces de 'misioneros' de nuestra lengua por la entrega y la pasión con que trabajan en circunstancias no siempre fáciles".

El director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, devolvió a Don Felipe los halagos, asegurando que "la Corona de España siempre muestra su apoyo decidido y constante a la difusión de la lengua. Bien lo sabe la Real Academia Española y bien lo sabe el Cervantes. No podríamos soñar con mejores embajadores".

El secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Gracia, destacó que si "otros países tienen valiosas materias primas, España tiene el español y su cultura, uno de sus activos más preciados. El Cervantes ya ha superado su fase de crecimiento y expansión, y ahora corresponde su consolidación".

No fueron pocas, tampoco, las alusiones a la ciudad y a la Universidad, que acoge estas jornadas en el marco de los actos de contenario. Don Felipe recordó las palabras de Cervantes sobre una ciudad "enhechizadora" y recordó "al Maestro Antonio de Nebrija, que aquí escribió y publicó la primera Gramática sobre el castellano fijando las normas de corrección, y que en ella incluyó la primera Gramática de Español para extranjeros".

García de la Concha, por su parte, aludió a la "nómina de maestros y alumnos preclaros que han pasado por esta Universidad, y rememoró el primer curso que

Una institución presente en 87 ciudades de 44 países, con más de 1.200 trabajadores

■ El Instituto Cervantes, tras 21 años de historia, está presente en 87 ciudades de 44 países con diferentes tipos de centros. "63 son centros plenos; 12 son Aulas Cervantes, que dependen de esos centros, como Boston o Seattle de Nueva York en EEUU", explicó ayer Víctor García de la Concha. "También hay extensiones, como en el centro de Rabat, o centros con aulas en diferentes partes de

la ciudad. Precisamente eso tratamos de hacer ahora en Nueva York, que está en Manhattan, y queremos que haya en Brooklyn y New Yersey".

■ El pasado año registraron un incremento del 5% en las matrículas para las diferentes actividades que realizan, un total de 227.000. Este año, según indicó García de la Concha, "al igual que

el Goethe Institut o el British Council, que han sufrido graves recortes, comienza a notarse la crisis europea. En los países del Este hay un decrecimiento de la actividad y se nota en este sector. Todavía no es importante, pero se nota". En el Instituto Cervantes trabajan más de 1,200 personas. 230 en la sede de Madrid, a los que hay que sumar los colaboradores puntuales.

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares Cód: 60280534

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 1.418,00 € Área (cm2): 867,4 Ocupación: 80,23 % Documento: 2/2 Autor: Núm. Lectores: 24000

Juan Vicente Herrera repasa los resultados de las colaboraciones con el Instituto, como la acreditación 15 academias en los últimos cinco años

ofreció Cursos Internacionales en 1928, "dos meses con 11 estudiantes, que pagaron 30 pesetas de matrícula y de 5 a 8 pesetas diarias por el hotel".

Universidad

El rector de la Universidad, Daniel Hernández Ruipérez, recordó en su intervención las "relaciones privilegiadas" que mantienen con el Cervantes, en colaboraciones como la de los Diplomas de Español como Lengua Extranjera (DELE), o el trabajo en el Sistema Inter-nacional de Certificación de Español como Lengua Extranjera (Sicele). Hernández Ruipérez también quiso subrayar la figura de García de la Concha, y recordó que el español es "parte del compromiso" de la institución "con Iberoamérica y con su sistema universitario"

Alfonso Fernández Mañueco, alcalde de Salamanca, incidio una vez más en el papel
del español como "motor económico" de la ciudad, agradeció la labor de los directores
del Cervantes "como magnificos embajadores de España",
y les invitó a regresar a Salamanca "siempre que puedan".

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera afirmó en su discurso que la Comunidad "siente un compromiso natural con nuestra lengua, que nació castellana para convertirse pronto en

García de la Concha califica a la Corona como "los mejores embajadores"

española y universal". Herrera recordó que la colaboración con el Cervantes ha permitido que los centros acreditados hayan pasado de 9 a 24 en los cinco últimos años, y que a través de las acciones exteriores "apoyándonos en su red de centros" se han concedido 600 becas desde 2007.

Herrera calificó los resultados del I Plan del Español para Extranjeros como "positivos aunque limitados", y destacó que el segundo se aprobará en el último trimestre del año. El Consorcio del Español, que liderará este proyecto, quedará constituido "en breves fechas".

La reunión de los directores del Cervantes continúa hoy con la dedicación de un vítor en el Patio de Escuelas Menores, y la mesa redonda El sector de la enseñanza del Español. Continuarán también las sesiones de trabajo en torno a la presentación de informes de las áreas académica, económica o virtual del Instituto. El jueves se darán a conocer las conclusiones.

El Cervantes negocia la apertura de dos centros en Miami y Washington

El Instituto renovará en los próximos días el convenio de colaboración que ya mantiene con la Universidad de Salamanca, para "actualizarlo con nuevos horizontes"

R. H. SALAMANCA

Miami y Washington constituyen en estos momentos el objetivo del Instituto Cervantes. Su director, Víctor García de la Concha, explicó ayer que están "en plenas negociaciones" para abrir sedes en estas dos ciudades de EEUU, "porque allí se está jugando en los próximos años el papel del español como segunda lengua de comunicación internacional". Estos centros se unirían a los que el Cervantes tiene ya en Nueva York, Chicago, Alburquerque, y a las aulas de Boston y Seattle.

Iberoamérica, sin embargo, no pierde peso. Menos con un director como García de la Concha, que se ocupó de abrir las puertas a América en la Real Academia Española y que ya en su toma de posesión como director del Cervantes anunció que tenía el mismo objetivo para esta institución. Ya explicó en su comparencencia de abril ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados el convenio con México que permitiría usar los centros de este país en EEUU para realizar actividades del Instituto o conjuntas. "EEUU es central, con Canadá, México, Brasil y todos los países de Iberoamérica. Queremos que sientan el Cervantes como suyo".

En la misma línea se enmarca el "programa suscrito con varios países para la acción conjunta al servicio de la lengua", que se presentará en la XXII Cumbre Iberoamericana de Cádiz del 16 y 17 de noviembre.

Y, junto a estas líneas de expansión, en las que no se olvida



Víctor García de la Concha y Rafael Rodríguez-Ponga, en la rueda de prensa de ayer

tampoco "el área asiática", tanto García de la Concha como Rafael Rodríguez-Ponga, secretario general del Cervantes, explicaron ayer que el Instituto ha llevado a cabo una "simplificación del organigrama acorde con los tiempos", indicó este último. García de la Concha subrayó que "el Gobierno ha sido sensible al presupuesto del Cervantes. No es que se haya derrochado antes, pero las circunstancias eran otras".

Rodríguez-Ponga explicó que esta reunión de directores de centros Cervantes "es una reunión abierta. En primer lugar, se celebra en una universidad, en la Universidad de Salamanca, lo que da un claro mensaje de apertura al mundo académico. En segundo lugar, vamos a mantener una reunión con el sector de la enseñanza del español en la que participarán Cursos Internacionales, el Comisionado para la Lengua

Española de la Junta de Castilla y León, y la Federación Española de Asociaciones de Escuelas de Español para Extranjeros (Fedele). Por último, y a petición de la Usal, habrá un encuentro con traductores; varios directores lo son". El secretario general indicó también que por primera vez las plazas de directores de centro se han convocado a través de anuncio público, "y se han recibido varios cientos de solicitudes". I

DETALLES

■ PROFESORADO

García de la Concha informó de que hay un "equipo trabajando en el Ministerio de Educación para tratar de solventar" la "objetiva desigualdad" que existe entre los profesores adscritos al Cervantes y los profesores del Estado en el exterior, situación que ya denunció en su primera comparecencia como director ante la Comisión de Exteriores del Congreso de los Diputados. "Fernando Benzo, subsecretario del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, está personalmente ocupado de este

asunto. También es necesario reorganizarlo por una cuestión de eficacia, para evitar duplicidades".

■ MECENAZGO Y PATROCINIO

Indice de la Instituto Cervantes indicó en sus respuestas a preguntas relacionadas con el presupuesto de la institución y su financiación que "hasta ahora se iba más al mecenazgo. El patrocinio es más concreto en el tiempo y delimitado en el objetivo. Tendremos que recurrir más al patrocinio que al mecenazgo, sin prescindir de este último. Por

ejemplo, existe una Asociación de Amigos del Cervantes; tenemos alojamiento aquí a un mejor precio gracias al mecenazgo de una empresa hotelera, y transporte con el patrocinio de los amigos de Alsa". García de la Concha explicó que, por ejemplo, en el caso de EEUU, "hay empresas españolas instaladas a las que les va muy bien. En el sur y el este, por ejemplo, el BBVA. El Banco Santander, más en la zona norte. Podemos pedirles cosas concretas". Destacó una vez más que es el momento de las "sinergias".

■ VIII CENTENARIO

En estos días, el Instituto Cervantes renovará el convenio de colaboración que tiene con la Usal. 'Estas iornadas se incluven en la celebración de ese VIII Centenario y el Cervantes colaborará en lo que se pueda realizar. Actualizaremos el acuerdo con nuevos horizontes". Preguntado por el liderazgo de Salamanca en este sector, o por la posición de otras ciudades de la región, García de la Concha aseguró que "eso son discusiones de campanario. Hay que tratar de estar en la cabeza de la excelencia".

EL ADELANTO DE SALAMANCA

SALAMANCA

Prensa:

Diaria Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares

25/07/12

Página: 4

Sección: LOCAL Valor: 1.723,00 € Área (cm2): 924,5 Ocupación: 97,45 % Documento: 1/2 Autor: J. M. García Núm. Lectores: 24000

DESDE EL OBJETIVO









Gran bienvenida a los Príncipes

EN EL PATIO DE ESCUELAS

Representación institucional

La presencia de los Príncipes en Salamanca logró congregar a numeroso público en el Patio de Escuelas, así como a un nutrido grupo de autoridades que acudieron al acto en el Paraninfo. Entre ellos estuvieron el diputado del PP por Salamanca, José Antonio Bermúdez de Castro; el secretario general de Cooperación, Gonzalo Robles; y el senador Julián Lanzarote. Por parte del PSOE, acudieron la senadora Elena Diego, y los procuradores regionales Fernando Pablos y Charo Gómez del Pulgar. También asistieron a la inauguración del encuentro el subdelegado del Gobierno en Salamanca, Javier Galán; y el delegado de la Junta, Bienvenido Mena. La presidenta de las Cortes, Josefa García Cirac; el delegado del Gobierno en Castilla y León,

Ramiro Ruiz Medrano; la consejera de Cultura, Alicia García; y el director de Políticas Culturales y Comisionado de la Lengua Española, José Ramón Alonso, se desplazaron a la ciudad para la apertura de la reunión. La Corporación Municipal acudió encabezada por el alcalde, Alfonso Fernández Mañueco. El premio Reina Sofía y miembro del Patronato del Cervantes, Antonio Gamoneda, y el académico de la RAE, José Antonio Pascual, estuvieron del mismo modo en el Paraninfo, así como el director del Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, Gonzalo Santonja. El equipo de Gobierno de la Universidad; el director de la Oficina del VIII Centenario, Carlos Palomeque; la directora de Cursos Internacionales, Isabel Toro Pascua; o el director de la Fundación General, Alejandro Esteller, formaron parte de la representación de la Universidad, a la que hay que sumar la presencia del decano de Filología, Vicente González, y de numerosos profesores de esta Facultad así como de Cursos Internacionales



EL ADELANTO DE SALAMANCA

SALAMANCA

25/07/12

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares



Página: 5

Sección: LOCAL Valor: 1.763,00 € Área (cm2): 946,0 Ocupación: 99,71 % Documento: 2/2 Autor: J. M. García Núm. Lectores: 24000



J. M. GARCÍA















Don Felipe y Doña Letizia saludaron a las autoridades y al público que aguardaba su llegada en el Patio de Escuelas.